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—  Конф еренция рассмотрела 
насущные вопросы соверш енство
вания вузовской подготовки м оло
дых специалистов, значение кото 
рых выходит за пределы подготов
ки только экономистов и эконом и
ческой подготовки собственно ин
женеров. Серьезное улучшение 
эконом ического  образования ста
новится необходимым для всех, 
кто так или иначе будет связан с 
организацией деятельности п р о 
изводственных коллективов. А 
это, видимо, и физики, и матема
тики, и химики, и философы, и 
журналисты. Пожалуй, нет такой 
университетской специальности, 
которая составила бы исключение.

В работе конф еренции приняли 
участие около 300 научно-педаго
гических работников ведущих ву
зов Российской Ф едерации, пред
ставителей министерств и пром ы ш 
ленных предприятий. На пленар
ном заседании с докладом  «Зада
чи эконом ического  образования в 
вузах РСФСР на современном  эта
пе» выступил министр высшего и 
среднего специального образова
ния РСФСР В. Н. Столетов. «О ле
нинской науке управления эконо
м икой в современных условиях», 
«Роль политической экономии в 
ф ормировании м арксистско-ле
нинского эконом ического  мы ш ле
ния», «Содержание и организация 
образования экономических кад
ров в социалистических и капита
листических странах» —  таковы 
темы докладов заместителя пред
седателя Госплана РСФСР В. И. 
Лисицына, заведую щ его  каф едрой 
политэкономии Л енинградского 
ф инансово-эконом ического инсти
тута П. М. Павлова и ректора 
этого же института Ю . А. Лаври- 
кова.

На секциях всесторонне рас
сматривались возм ожности и пути 
подготовки эконом ических кадров 
и экономической подготовки ин
женеров. в  центре внимания ока 
залось изучение политической эко 
номии, ее взаимосвязь с другим и 
общ ественными и экономическим и 
дисциплинами. Каф едра политэко
номии УрГУ представила доклад 
«О некоторы х вопросах улучшения 
преподавания политической эко 
номии в экономической подготов
ке молоды х специалистов».

Участники конф еренции едино
душ но приняли развернуты е ре
комендации по  основным направ
лениям улучшения эконом ическо-
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В конце ноября в Ленинграде 
проходила республиканская 
межвузовская научно-методи
ческая конференция по улуч
шению подготовки экономиче
ских кадров и экономической 
подготовлю инженеров.

Вопросы улучшения экономи
ческого образования специали
стов приобретают первосте
пенное значение, особенно в 
связи с научно-техническим 
прогрессом, осуществлением 
хозяйственной реформы. Ре
дакция обратилась к заведую
щему кафедрой политэкономии 
университета профессору-док- 
тору В. И. Олиги.ну-Нестерову с 
просьбой рассказать о работе, 
проводимой кафрдрой в этом 
направлении, и ее перспекти
вах.
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го образования вы пускаем ы х вуза
ми специалистов. В преддверии 
XX IV  съезда КПСС предстоит со
средоточить внимание на решении 
задач хозяйственно-политического 
и культурного  строительства. Одна 
из них заключается в подготовке  
полноценных кадров, обладаю щ их 
необходимой общ ей и специаль
ной, в том числе эконом ической  
подготовкой, знаниями и навы ками 
работы с людьмй, вкусом  к орга
низаторской деятельности.

О дним  из важнейших направле
ний улучшения учебного про цесса 
становится поэтому развитие и 
совершенствование экон о м и че ско 
го образования, органическое его 
соединение с эконом ическим  вос
питанием подготавливаемых »спе
циалистов. В связи с выделением 
эконом ического  факультета из 
университета при создании С верд
ловского  института народного хо
зяйства в 1967 году возм ож ности 
эконом ической подготовки вы пу
скаемых университетом специали
стов не могли не сократиться. О д 
нако в создавшихся условиях важ 
ность самой задачи нисколько  не 
уменьшается, усложняется только  
ее реш ение. (Кстати, эконом иче
ское образование и эконом иче
ские специальности давно стали 
необходим ы м  элементом универ
ситетской t подготовки . Сейчас 
практически почти нет универси
тетов, в которы х они отсутствуют).

О сновой улучш ения эконом иче
ского  образования студентов яв
ляется глубокое овладение ими 
эконом ической  теорией м арксиз
ма-ленинизма. Кафедра политэко 
номии стремится развивать науч
но-исследовательскую  работу, пра
вильно организовывать внеучеб- 
ную работу со студентами. Вместе 
с тем необходим о дальнейшее 
развитие эконом ических наук в 
университете в целом. Настоятель
ным становится вклю чение экон о 
м ических разработок в ком плекс 
научных исследований, проводи
мых специалистами различных 
проф илей. На естественных и гу
манитарных факультетах требуется 
постановка специальных курсов по 
основам техники, организации и 
эконом ики  соврем енного п р о и з
водства, вопросам  организации 
управления.

Каф едра политической экон о 
мии наряду с текущ ей работой 
предпринимает конкретны е шаги 
по разработке и чтению новых 
курсов. П одготовлен и прочитан 
спецкурс по истории эконом иче
ских учений и крити ке  соврем ен
ных бурж уазны х теорий на фило
соф ском  ф акультете, готовится 
лекционны й курс  по  истории на
р одного  хозяйства СССР, прово
дятся спецсеминары по «Капита
лу» К. М аркса, крити ке  соврем ен
ных бурж уазны х эконом ических 
теорий. Начато чтение факульта
тивного курса по основам  теории 
управления социально-эконом иче
скими процессами.

О днако улучшение экон ом иче 
ской подготовки вы пускаем ы х спе
циалистов требует самого серьез
ного внимания всего пр о ф е ссо р 
ско-преподавательского коллекти 
ва, ректората и партийной орга
низации. О но связано с посл едо 
вательным осущ ествлением д е й 
ственного ком плекса  необходи
мых мероприятий в университете.

Н аш  пом ощ ни к  

м агн и тоф он
С октября 1970 года снова 

начал работать в университете 
лингафонный кабинет иностран
ных языков. После его переобо
рудования появилась возмож
ность прослушивать три програм
мы одновременно. Это -позволяет 
обслуживать большее число сту
дентов. Правда, фонотека линга
фонного кабинета пока ограниче
на. Но предпринимаются реши
тельные шаги по ее пополнению. 
Эту сложную кропотливую рабо
ту проделали в сентябре препо
даватели! Г. И. Стрепетова, Е. В. 
Кулибина, Л. Г. Жданова, А. В. 
Миронова, И. М. Сафонова, II. Д. 
Марова. В лингафонном кабинете 
имеются записи на различные 
разговорные темы, много учеб
ных текстов, так что студенты, 
пропустившие занятия, или плохо 
усвоившие материал, могут само
стоятельно разобраться в той или 
иной теме, прослушав соответст
вующие записи.

В кабинет приходят и студен

ты-заочники с просьбой прослу
шать вводно-коррективный фоне
тический курс. Здесь проводятся 
лабораторные работы но активи
зации грамматического материала, 
студенты во внеаудиторные ча
сы повторяют пройденное на уро
ках.

Многие преподаватели уже 
провели занятия в кабинете. В 
основнОіМ они работают с магни
тофонами, но используют и филь
мы. Старший преподаватель Л. Г. 
Жданова провела занятие с де
монстрацией фильма на англий
ском языке. Студенты посмотре
ли фильм, потом пересказали его 
содержание, задавали вопросы.

Работа с применением техни
ческих средств очень интересна, 
но предстоит еще многое сде
лать, чтобы можно было полнее 
и плодотворнее использовать воз
можности кабинета.

М. И. МИХАЙЛОВА, 
преподаватель кафедры 
иностранных языков.
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В Е Л И К И  З А С Л У Г И  Е Г О  В  Н А У К Е
Уральский университет, и особенно биологи

ческий факультет, с большим удовлетворением 
встретили известие об избрании заведующего 
кафедрой геоботаники, доктора биологических 
наук, профессора Бориса Павловича Колесни
кова в члены-корреспонденты Академии наук 
СССР.

Б. П. Колесников — один из крупнейших 
советских специалистов в области лесоведения, 
геоботаники и охраны природы, и избрание в 
Академию наук означает не только признание 
его личных заслуг перед отечественной «нау
кой, но и утверждение крупного научного 
направления в советской биологии. Почти со
рок лет жизни отдал Борис Павлович изуче
нию растительных ресурсов нашей страны.
В творческой биографии Б. П. Колесникова 
отчетливо определяются два периода.

В 1931 — 1955 годах им были выполнены 
обширные исследования лесов Дальнего Вос
тока. В этот период Борис Павлович разра
ботал многие теоретические вопросы ботани
ческой географии и ^лесоведения, обосновал 
принципы классификации типов леса, разра
ботал методы лесохозяйственного *и лесорасти
тельного районирования. Эти исследования 
имеют огромное значение для научной орга
низации лесного хозяйства и рациональных 
приемов эксплуатации лесных богатств.

С 1956 года Б. П. Колесников работает на 
Урале. Здесь получили широкий размах но
вые исследования .по лесоведению и геобота
нике, в частности, продолжается разработка 
принципов лесной типологии. На Урале суще
ственно расширяется круг научных интересов 
Бориса Павловича. Он организует исследова
ния по экологии и физиологии древесных рас
тений, руководит составлением геоботаниче- |  
ских карт разных районов страны, оргашгзу- = 
ет работы по лесному почвоведению и поч- = 
венной микробиологии, разрабатывает реко- |  

іііш ш ііш ш ш ііш іш ш ш ш ііш ііііиш іш ш ш іш іііііиш іш іііііііш іііш і?

1«
і'\

= мендации для ведения лесного хозяйства и ле- =
в соэксплуатации. Однако особое место в дея- =
I  тельности Б. П. Колесникова в этот период |
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занимает разработка проблем охраны природы. 
Много лет он руководит комиссией по охране 
природы при Уральском филиале АН СССР, 
проделавшей большую работу по учету и ор
ганизации охраны памятников природы на 
Урале. Благородному делу охраны родной 
природы посвящены многочисленные теорети
ческие исследования Бориса Павловича, вы
ступления на научных съездах и конгрессах, 
публичные лекции и статьи в печати.

УрГУ стал оДним из первых университетов 
страны, где Б. П. Колесников организовал 
преподавание курса охраны природы. В по
следнее время он возглавил работы по про
мышленной ботанике и рекультивации так на
зываемых техногенных ландшафтов. Совсем 
недавно им была организована новая кафедра 
на биологическом факультете, начавшая ус
пешную подготовку специалистов-геоботани- 
ков.

Я особо хотел бы отметить, что высокие ка
чества исследователя и организатора у Бори
са Павловича сопряжены с высокими личны
ми и гражданскими качествами. Университет
ская молодежь больше, чем кто-либо, умеет 
ценить такие качества ученого.

Избрание Б. П. Колесникова членом-кор- 
респондентом АН СССР совпало со временем, 
когда в советской биологии получают широкий 
размах исследования биосферы, экосистем и 
других макробиологических систем, а Урал 
становится одним 'из центров таких исследо
ваний. Реализация этих задач потребует боль
ших усилий от уральских биологов.

Вместе с сердечными поздравлениями мы 
выражаем веру в успешное развитие «научных 
направлений, возглавляемых Б. П. Колесни
ковым.

А. Т. МОКРОНОСОВ, 
профессор-доктор, заведующий 

кафедрой физиологии растений.
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• Комсомольская жизнь
МНОГО хорош их советов да

ли новым членам комитета 
Т. Катаева и в. Российская.

Таня была ответственной за 
ш еф скую  работу в комитете 
ВЛКСМ. Ее сектор м ного  сде
лал по выполнению постановле
ния ЦК ВЛКСМ о Всесоюзной 
д'вухлетке «Комсомол —  сельской 
школе». Ребята из студенческих 
строительных отрядов отрем он
тировали пять сельских ш кол и 
три ш колы-интерната. В фонд 
сельских ш кол перечислено 1530 
рублей, передано 3420 экзем пля
ров книг, оборудовано 14 темати
ческих кабинетов и семь пионер
ских комнат.

Но, отмечая успехи в шеф ской 
работе, нужно сказать, что она 
иногда носила стихийный харак
тер. Таня советует сделать ее бо 
лее планомерной, четко коорди ни
ровать дела всех факультетов, до
биться, чтобы ш еф скую  помощ ь

сельским ш колам оказывала на
ша ком сом ольская  организация 
постоянно.

Вера Российская вела культм ас
совый сектор комитета ВЛКСМ.

. —  Трудно в нескольких слозах 
рассказать о том, что ты делала 
за год, скол ько  проблем  было ре
шено, сколько  их еще предстоит 
решить, —  говорит она. —  Необ
ходимо создать постоянно дейст-

ВЕТЕРАНЫ СОВЕТУЮТ
вую щ ую  художественную  самоде
ятельность. Н уж но добиться вы
сокой культуры  исполнения —  это 
основная задача культмассового 
сектора. Решение ее —  в постоян
ной, ежедневной работе сектора, 
правления клуба, отдельных твор
ческих коллективов, культмассо
вых секторов на факультетах.

Перед культоргом  комитета 
сразу же встанет вопрос: как сде
лать жизнь в университете инте
ресной?

П о-моем у, работу надо начи
нать с создания кр е п ко го  актива, 
с четкой работы студенческого 
правления клуба и совета культ- 
оргов.
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Б ы в а ю т  люди вроде 
незаметные, но необ
ходимые. Их не уви

дишь выступающими перед 
большой аудиторией, суетя
щимися, занятыми, но без 

них не проходят ни одно соб
рание, ни один поход, ни 
одно дело. К ним тянутся, их 
любят. По-моему, вот к таким 
людям относится и Валера 
Синяков. Спокойный, немно
го застенчивый, с юмором и 
шуткой, с верностью друзь
ям—таким его знают на кур
се. Его характер, умение 
подметить смешное, нарисо
вать дружеский шарж, рас
сказать что-нибудь интерес
ное привлекают к нему ре
бят, делают его незаменимым 
участником всех курсовых 
мероприятий.

Те, кто знаком с жизнью 
второго курса и всего исто
рического факультета, пом
нят, что ни одна газета не 
выходила без подписи в кон
це — В. Синяков. Такой че
ловек, совмещающий одно
временно участие в двух га
зетах, увлекающийся науч
ной работой (его тема — «О 
походах покорителя Сибири 
Ермака»), успешно сдающий 
экзамены только с одной чет
веркой, невольно вызывает 
уважение.

Внимательный к людям 
(не зря же был назначен зав
хозом в совхозе и заботился 
почти о двух сотнях людей), 
верный своему слову, отзыв
чивый, он всегда находит се
бе хороших друзей и нет сом
нений, что будет иметь их 
всегда.

Л, ПОТАПОВА.

Ш І съезд партии обратил 
серьезное внимание на 
м арксистско-ленинское  

образование, идейную  закалку со
ветских людей.

Придавая серьезное значение 
изучению  курса истории партии, 
каф едра истории КПСС универси
тета совместно с деканатами, пар 
тийными и ком сом ольским и орга 
низациями добиваю тся серьезного 
отношения студентов к изучению  
истории КПСС, ее глубоком у, ос
м ы сленном у усвоению. Деканат 
м атем атико-м еханического фа
культета в начале каж дого  учебно
го года проводит собрания сту- 
дентов-первокурсников совместно 
с преподавателями общественных 
наук, работаю щ ими на ф акульте-

В парткоме УрГУ
На очередном заседании 9 

декабря члены парткома заслу
шали и обсудили сообщение 
проректора по учебной работе

ботой деканатов и кафедр. Рек
торатом принято решение о соз
дании лаборатории технических 
средств обучения и кинофика-

Б. А. Сѵтырина о выполнении дни. Намечено создать при
постановления партийного коми
тета от 25 февраля 197/0 года 
«О работе учебного отдела по 
совершенствованию учебного 
процесса в университете».

Было отмечено, что основные 
предложения и рекомендации 
учебной частью в /настоящее

учебной части также лаборато
рию множительных аппаратов.

Начата подготовка произ
водственного собрания профес
сорско-преподавательского со
става и новой тематической 
учебно-методической конферен
ции по вопросам качества под*

время выполнены. Регулярно готовки молодых специалистов.
проводятся деканские совеща
ния и заседания учебно-методи
ческого совета. В м.арте состоя
лась учебно-методическая кон
ференция «Формы и методы 
учебно-воспитателъной работы с 
первокурсниками//. Совместно с 
комитетом BJIK'CM проведено 
анкетирование етудентов-перво- 
курсников, обработка результа
тов опроса завершается.

Проводилась взаимопроверка 
состояния специализации на 
всех факультетах. Члены учеб
но-методического совета в це
лях использования положитель
ного опыта учебно-воспитатель
ной работы других вузов побы
вали в Саратовском, Томском и 
Ташкентском университетах.

В настоящее время учебная 
часть усиливает контроль за ра-

Были выявлены и упущении 
в деятельности учебной части: 
не был своевременно составлен 
и утвержден общий план рабо
ты учебного отдела, по-прежне
му учебная часть вынуждена 
была выполнять нё свойствен
ные ей функции, работа ректо
рата не носила характера кол
лективного органа. Не принято 
решительных мер по улучше
нию работы деканатов и кафедр 
в организации приема студен
тов.

Партком обсудил также со
общение проректора по научной 
работе А. Ф. Герасимова «О 
размещении и руководстве экр- 
периментально - производствен
ными механическими мастер
скими», а также ряд других ор
ганизационных вопросов.

Залог успеха- 
в объединении усилий

теми, кто  считает, что историей
те. О сновное внимание на таком  КПСС овладеть легче, чем матана- 
собрании, проведенном  в октябре лизола или ф изикой. Эти студенты 
1969 года, обращ алось на глубо- обы чно ф ормально готовились к 
кое изучение истории КПСС. И семинарам, пропускали занятия, 
такое напутствие исходило не Получая сведения от преподавате- 
только от преподавателей исто- лей и старост групп, заместитель 
рии КПСС. Заместитель декана декана, учебные комиссии приг- 
факультета В. Е.^ Третьяков, до- лашали таких студентов, делали
цент И. Ф . Сесекин и другие  в 
своих выступлениях подчеркивали 
связь в овладении математикой и 
историей КПСС, а также другим и 
общ ественными дисциплинами.

«внушение», обращали внимание 
на повыш ение дисциплины. Это 
заставило студентов-механиков 201 
группы  лучше готовиться к семи
нарам, не допускать пропусков

Характерной чертой в работе занятий, 
деканата является единство дей- Вопросы посещ аемости, успева- 
ствий с партийной и ком сом оль- емости постоянно обсуждал-ись на 
ской организациями и, в свою ком сом ольских собраниях гз груп- 
очередь, общ ественных организа- пах, на факультете. Такая работа 
ций ф акультета с преподавателя- дала положительны е результаты: 
ми. Я как преподаватель истории посещ ение лекций и семинарских 
КП С С  всегда ощ ущ аю  внимание занятий нынешними студентами 
декана Ю . М. Репина и его  заме- второго курса  почти 100-процент- 
стителя В. Е. Третьякову. Если *юе. Выступления на семинарах в 
требуется дополнительное время основном хорош ие, студенты пра- 
на проведение политико-воспита- вильно понимаю т политику партии,

Шіиаипщ
тельных и д ругих м ероприятии, 
деканат всегда идет навстречу 
преподавателям.

Большое внимание деканат, пар 
тийная и ком сомольская организа
ции уделяю т индивидуальной ра
боте со студентами, особенно с

ее усилия по обеспечению  усло
вий построения ком м унизм а, пе
рестройку работы на научной ос
нове, развитие ленинских норм  
партийной жизни, соверш енство
вание социалистически:* производ 
ственных отношений.

Недавно состоялось ком сом оль
ское собрание факультета. Оно 
было посвящ ено подготозке  к 
XX IV съезду КПСС. Студенты ре
шили добиться успешной сдачи 
экзаменов по истории КПСС. Мы 
м ож ем  сказать, что такая возм ож 
ность есть. Изучение истории 
КПСС на II курсе фактически за
вершено. Прочитаны все лекции, 
заканчиваются семинарские заня
тия. Деканат и партийная организа
ция совместно с преподавателями 
принимаю т меры  для оказания по
мощ и студентам в подготовке к 
экзаменам. Будут прочитаны до
полнительные лекции, проведены 
развернутые консультации, сту
денты прослуш ают лекцию  о м е ж 
дународном  положении, будет 
оказана помощ ь отдельным сту
дентам, которы м  изучение этой 
дисциплины дается трудно.

Есть уверенность, что совмест
ные усилия деканата, преподавате
лей, партийной и ком сомольской 
организаций факультета позролят 
второкурсникам  сдать экзамены 
по истории КПСС значительно луч
ше, чем за первый курс.

С. С. козьмин, 
преподаватель кафедры 

истории КПСС.

ПРЕДУПРЕЖДАТЬ СЛУЧАЙНОСТИ
Есть такие нерадивые сту

денты, которые способны о де
лах своих спохватываться где- 
то поближе к сессии. Тогда они 
с ужасом обнаруживают, что 
за неделю необходимо «столк
нуть все знаки по иностранно
му», сдать темы пропущенных 
семинаров и ночами начитывать 
половину литературы. Излишне 
говорить о плодах их трудов.

В освещении вопросов учебы 
факультетская стенная газета 
«Журналист» в какой-то мере 
напоминает вышеописанный 
тип студентов. Прошла более 
двух месяцев занятий. У  неко
торых курсов начинаются за
четы. А  регулярного освещения 
вопросов учебы в газете до сих 
пор не налажено. Из трех но
меров «Журналиста» только в 
одном, последнем, помещено не
большое выступление Н. Носо
вой на эту тему.

Боюсь, что и нынче повто
рится безотрадная практика 
прошлого года, когда газета 
только «считала раны» после 
сессии, не пытаясь их преду
преждать. Хотя во второй по
ловине того года были некото
рые всплески благодаря 
А. Карповичу: появились статьи 
об итогах сессии с попыткой 
вскрыть причины завалов и не

удач, о работе учебно-стипен
диальной комиссии. Но выступ
лений, которые бы поставили 
какую-то проблему, начали бы 
дискуссию, не было.

Появившийся в нынешнем 
третьем/ номере «Журналиста» 
материал Н. Носовой «Откуда 
берется тройка?» как раз под
нял такую проблему. Вопрос о 
тройке вынесен на факуль
тетское партийно-комсомоль
ское собрание. И своевремен
ное опубликование этого вы
ступления делает честь газете. 
Прежде чем его написать, ав
тор провела небольшие иссле
дования путем анкетирования. 
И получила интересные ре
зультаты.

«Всем, имеющим тройки, 
предлагалось определить ка
чественное их соотношение с 
другими оценками, — пишет 
автор, — 71,4 процента опро
шенных (их 58) имеют незна
чительное количество троек. 
25,4 процента — около поло
вины. 3,5 процента определяют 
количество троек словом «пре
имущественно». Н. Носова де
лает совершенно правильный 
вывод: у большинства тройки 
не система, а явление случай
ное, но ведь случайности может 
и не быть.

Далее автор пытается проа
нализировать, почему появля
ются эти тройки. Называет не
умение организовать время, 
трудности освоения предмета, 
регулярную неподготовленность 
к семинарским занятиям. 
Здесь бы и поразмышлять, как 
все-таки избежать этой случай
ности; может быть, не все при
чины достаточно' серьезны, и 
если так, то какие именно, что 
нужно сделать, чтобы не было 
непредвиденных троек?

Однако исследования не 
вышло, получилась только кон
статация фактов. Нет глубоко
го анализа... Впрочем, автор к 
нему и не стремилась в надеж
де, что цифры наведут на раз
думья кого-нибудь другого. Ма
териал помещен под рубрикой 
«За и против», то есть предпо
лагает дискуссию. Но с цифра
ми никто спорить не станет, а 
кроме них в материале почти 
ничего нет.

Конечно, выступление Н. Но
совой ■— нечто новре на стра
ницах «Журналиста». Но все же 
это снова обще, наряду с таки
ми материалами неплохо бы 
помещать выступления с указа
нием фамилий, чтобы были при
меры, живые факты. Имеет

смысл предоставить в газете 
место для выступлений заве
дующим учебными секторами 
курсов, самим троечникам и 
«хвостистам».

Как-то ’забывается, что газе
та может быть посредником в 
обмене опытом работы по воп
росам учебы на курсах. Почему 
бы не завести уголок для перво
курсников, где можно поде
литься советами по организа
ции рабочего дня, подготовке 
к семинарам и т д. Разнооб
разными могут быть и формы 
подачи материалов. В послед
нее время совсем не видно юмо
ристических и сатирических вы
ступлений, направленных про
тив нерадивых в учебе. Те же 
самые семинарские занятия мо
гут послужить поводом для та
ких материалов.

Вопросы учебы становятся 
«очень больными» в период 
сессии и после нее. В стенга
зете они должны стать основ
ными постоянно, тогда наша 
стенная печать сможет не толь
ко констатировать нежелатель
ные случайности, но в некото
рой степени и предупреждать 
их.

Т. НАИМУШИНА,
студентка III курса 

журфака.



к AK БЫТЬ? Можно ли до- 
; казать, что переход от 

ж определения малых кон
центраций к определению боль
ших возможен? Уж слишком 
давно и твердо химики придер
живаются отрицательного отве
та. Сделать такой шаг... Нет, 
все-таки попробую. Точность 
этих определений очень нужна 
сейчас, очень».

Как трудно, однако, преодо
леть эти колебания. Исследова
ние в науке поэтому и начина
ется с исследования своей ду
ши: хватит ли силы воли, зна
ний и опыта, чтобы опрокинуть 
твердо устоявшуюся теорию?

Владимир Филиппович Бар- 
ковский — теперь это уже имя 
в химии через 12 лет после вот 
этих самых раздумий. А начи
нал он с малоисследованной 
области аналитической химии— 
дифференциального метода 
спектрофотометрического ана
лиза. Надо сказать, что идея 
этого метода вроде проста и те
ория его «настолько очевидна, 
что думалось, он быстро най
дет применение в жизни. Но... 
теория с практикой не соедини
лись. И начались глубокие раз
думья. А за ними — бесконеч
ные опыты, опыты и опыты. От
рицательный результат — ра
дость: это ведь опровергает 
прежнюю теорию. Положитель
ный — то же самое: 
значит, оправдывает 
кое-что в ней. Цель 
достигалась не сразу.
Конечно, можно до
биться высокой точно
сти измерений, но очень мед
ленно. А в этом-то и задача: 
быстрее и как можно точнее по
лучать результаты.

Раздумья, раздумья... «Мно
гие химики утверждают, что 
имеющиеся приборы не могут 

ять использованы при этом 
ліетоде анализа. Неужели это 
так?» И он шел в лаборато
рию - -  надо проверить. Про
верка длилась столько, сколько 
и само исследование. В резуль
тате — утверждение: «Могут.
Приборы могут использовать
ся». Как оказалось, не просто 
добиться этого вывода, трудно 
было.

В. Ф. Барковский, В. И. Га- 
нопольский «Дифференциаль
ный спектрофотометрический 
анализ», издательство «Химия», 
Москва, 1969 год. Это итог две
надцатилетней работы. Но-разве 
только это? Учебники, различ
ные доклады — в них можно 
найти ссылки на его работу (да 
и не одну), цитаты из нее. Раз-

• НАШИ ЮБИЛЯРЫ

25 лет со студентами

Шаг в неведомое
ные ученые разрабатывают ас
пекты этого вопроса, результа
ты его исследований, применяют 
в жизни. Охарактеризовать мож
но коротко: руководство к дей
ствию.

На столе лежит книга в яр
кой обложке. Раскроешь ее, 
увидишь химические формулы, 
таблицы, а весь текст написан 
на нерусском языке. Это из 
Польши прислали подарок. При
шло и признание: в 1968 году— 
две грамоты за научное руковод
ство работами студентов, отме
ченных медалями, недавно — 
вторая премия УрГУ 1969 года 
за цикл исследовательских ра
бот и монографию.

Признание... Но чтобы Бар
ковский был неприступен и 
горд, — этого не увидишь. Чи
тает кто-нибудь другой 2 — 3 ча
са — в аудитории утомленные 
лица. Но если на кафедре Вла
димир Филиппович — студенты 
не шелохнутся: так интересно. 
Когда видит, что слушатели

притомились, вспомнит какой- 
нибудь забавный эпизод, пошу
тит, и в зале — оживление. Ку
да девалась усталость!

О своих заслугах не любит 
говорить, куда охотней и инте
ресней рассказывает о тех, кто 
помогал ему в исследованиях: 
соавторе работы Ганопольском, 
о бывших студентах И. Вторы- 
гиной и А. Савельевой.

Интересы В. Ф. Барковского 
разносторонние, он не копается 
всю жизнь в одной проблеме. У 
него всегда достаточно новых 
идей, снова и снова теории под
вергаются сомнениям. И опять 
надо искать в себе силы, чтобы 
решиться поспорить с укоренив
шимися убеждениями, Изучить 
малоисследованное, а может 
быть, расширить и углубить 
уже изученное.

Т. ЧАДОВА.
(Наш корр.).

Фото В. Бушухина.

«...Я без студентов жить не м о 
гу. Если неурядицы , боль какая- 
то, все забываешь на уроке».

Голос у Нины Павловны м яг
кий, мелодичный. А  ком у нуж но  
объяснять, что значит голос для 
преподавателя, тем более для 
преподавателя иностранного
языка!

Пришла она в университет в 
первый послевоенный год со 
студенческой скамьи. Масса труд 
ностей легла на плечи.

... —  Какое качество вы боль
ше всего цените в преподавате
ле иностранного языка?

—  Терпение. Большим трудом  в 
течение долгого  времени до
биваешься определенного  поло
жительного результата.

Да, терпение. Именно оно по
м огло  той ю ной девуш ке п р е од о 
левать трудности. Именно оно 
составляет основу 25-летней пе
дагогической деятельности стар
шего преподавателя каф едры ино
странных язы ков, заведую щ ей 
секцией н ем ецкого  языка Нины 
Павловны Свистуновой.

Преподаватель иностранного 
языка в нашем университете 
имеет счастливую возм ожность 
общаться со студентами самых 
разных факультетов, иметь дело с 
.-'различным теоретическим  ма
териалом. Тут преподаватель м о 
жет найти свое амплуа. Нина Па
вловна обучала нем е цко м у  язы 
ку  студентов всех факультетов
УрГУ.

—  Какой ф акультет вам больше 
всего нравится?

—  Пожалуй, биологический. 
Здесь скром ны е, трудолю бивы е 
студенты. О  дисциплине и гово
рить не приходится. Всеми сту
денческими делами ж иво интере
суется деканат. Л ю блю  я и био
логическую  литературу.

Завидная способность есть у 
Нины Павловны —  устанавливать 
контакт с лю бой студенческой ау
диторией. Она страстный, тем пе
раментный учитель и великолеп
ный методист. Не кажды й м ог бы 
решиться на такой смелый экс
перимент: за один год пройти со 
студентами по ускоренном у пла
ну програм м у трех лет обучения. 
И результаты блестящ ие: на экза
мене студенты получили всего 
три четверки, остальные девять

человек —  «отлично». Эти студен
ты закончили ф изический фа
культет нашего университета, 
овладев двумя иностранными 
языками —  нем ецким  и англий
ским.

А ктивно участвует Нина Пав
ловна в общ ественной жизни 
университета и каф едры. Она бы
ла рроф оргсм , членом месткома, 
агентом соцстраха на общ ествен
ных начслах. Вот уж е 10 лет Ни
на Павловне —  бессменный ру 
ководитель нем ецкой секции, р у 
ководитель творческий, требова
тельный и тактичный.

С тремление непрестанно повы
шать свой профессиональный 
уровень продиктовало Нине Пав
ловне необходимость учебы в 
двухгодичном  университете
марксизма-ленинизма, годичной 
стаж ировки по специальности в 
М оскве.

Деловая и мягкая, энергичная и 
спокойная, Нина Павловна сни
скала любовь и уважение студен
тов и преподавателей.

Л. И. ФОМИН, 
заведующий' кафедрой,

Н. И. БОЙКОВА,
Л. В. БАРЫШНИКОВА,

Т. Г. ПЕТРОВА, 
старшие преподаватели 

кафедры иностранных 
языков.

ДЛЯ ВАС, ФИЛОСОФЫО Ф И Л О С О Ф С КИ Х  воззрениях 
деятелей русского  естество
знания второй половины 

XIX —  первой половины XX ве
ка имеется обширная литература, 
представляющ ая неотъемлемую 
составную часть исторической и 
историко-ф илософ ской литерату
ры в целом. Работы С. И. Вавило-^ 
ва, В. Л. Комарова, X. С. Кош тоян
ца, Б. М. Кедрова, Г. С. Васецкого 
и других авторов, посвященные 
философии, развивавшейся в оте
чественном естествознании, —  
значительный вклад в общ ую  ис
торико-ф илософ скую  науку. О д
нако до сих пор исследовались и 
освещались взгляды главным об
разом отдельных крупны х уче
ных —  Д. И. Менделеева, К. А. 
Тимирязева, И. П. Павлова и 
т. д. —  и мельше затрагивались 
задачи осмысления особенностей 
ф илософ ского направления этой 
могучей плеяды естествоиспытате
лей в целом, а равно и выявление 
роли их м ировоззрения в научном 
движении и идейной борьбе их 
времени. М еж д у тем, здесь есть 
над чем поразмыслить, ибо это 
было по-своем у действительно 
единое ф илософ ское направление 
с присущ ими ем у чертами, выде
ляющ ими его и отводящ ими ему 
особое место во всеобщей исто
рии ф илософских учений.

Ввиду обш ирности темы перед 
автором книги «Философия выда
ющихся русских естествоиспытате
лей второй половины XIX — нача
ла XX в. (М., «Мысль», 1970, 488 
стр.) П. Т. Беловым встали трудно
сти выбора структуры.

В первой части книги читателю 
предлагается обобщ енная харак
теристика направления; во второй, 
третьей и четвертой рассматрива
ются наиболее типичные его 
представители, которы е своей ко 
лоритностью (как мыслители и 
деятели) дополняю т м ногое для

отчетливости представления о 
целом.

В озм ож цр, некоторы м  книга по
кажется несколько  перегруж енной 
цитируемыми материалами. Но 
это сделано сознательно во избе
жание голословности характери
стики, с целью максимально до 
кументировать изложение. В не
которы х из приводимых цитат 
мысли повторяю тся, но, высказан
ные в разных сочинениях в разное 
время, они тем самым доказы ва
ют, что то были не единичные 
обмолвки, а принципы общ енауч
ной, ф илософ ской методологии, 
которы е последовательно отстаи
вались мыслителями-учеными в 
идейной борьбе. Разбросанные во 
множестве их произведений и со
браний сочинений, они оказы ваю т
ся труднообозрим ы м и. Поэтому, 
чтобы облегчить читателю их си
стематизацию, автор стремится 
чаще включать их в текст книги. 
Это имеет смысл особенно для 
изучающ их соответствую щ ие раз
делы програм м ы  по курсу  исто
рии отечественной философии.

В конце книги есть именной 
указатель.

ОСНО ВО П О ЛО Ж НИ КИ диа- 
лектического  материализм 
ма М аркс, Энгельс и Ленин 

исследовали различные противо
речия и категорию  «противоре
чие» прежде всего, естественно, в 
плане объективности. Но это ис
следование зависит от изучения 
специф ических законом ерностей, 
категорий и понятий процесса по
знания. П оэтому и второй план 
рассмотрения —  гносеологический 
и в этом смысле «субъектив
ный» —  привлек к себе присталь

ное внимание классиков м ар кси з
ма. В результате они приш ли к 
сущ ественным м етодологическим  
выводам, способствую щ им даль
нейш ему развитию материалисти
ческой диалектики и логики науч
ного исследования. Не употребляя 
самого термина «противоречие- 
антиномия» в сравнительно узком  
его  значении, классики м арксиз
м а-ленинизма выработали, однако, 
соответствующ ее понятие, зрим о 
проступаю щ ее со страниц «Нище
ты философии» и «Капитала» 
К. М аркса, «Анти-Дю ринга» и 
«Диалектики природы » Ф . Эн
гельса, «М атериализма и эм пирио
критицизма» и «Ф илософ ских тет
радей» В. И. Ленина. В советской 
ф илософ ской литературе ур о ки  
исследований, осуществленных
классиками диалектического ма
териализма, нашли то или иное ос
вещение во многих книгах и 
статьях, связанных, в частности, 
со столетней годовщ иной выхода 
в свет первого тома «Капи
тала».

В книге И. С. Нарского «Диалек
тические противоречия и логика 
познания» (М., «Наука», 1969, 246
стр.) рассматриваются вопросы  
соотношения диалектических и 
ф ормально-логических противо
речий. На основе длительных 
изысканий автор разработал но
вую концепцию , позволяю щ ую  
вскрыть диалектику ф ормально
логических структур.

О тправным пунктом  при работе 
над книгой явились несколько  
статей, опубликованны х автором в 
периодической ' ф илософ ской пе
чати в 1957— 1967 гг. и теперь пе
реработанных и расш иренных, а

такж е лекции, прочитанные в 
1968 г. в Л енинградском  и Латвий
ском  университетах, и выступле
ния на аналогичные темы в Киев
ском , Г орьковском  и Венском 
университетах в 1966— 1969 гг.

Книга снабжена предм етны м  и 
именным указателями.

МАРКСИСТСКО - ЛЕНИНСКАЯ 
философия и эстетика —  
это области человеческой 

науки и культуры , в которы е бол
гарский народ внес и вносит свой 
определенны й вклад. На основе 
славных достижений основателя 
Болгарской ком мунистической
партии Димитра Благоева и соз
данных им традиций развиваются 
далее все поколения болгарских 
марксистов. Под его  влиянием 
оф ормились такие видные теоре
тики ф илософ ской и эстетической 
мысли, как Сава Гановски, Асен 
Киселинчев, Георгий Бакалов, М и
хаил Дим итров и другие .

За последние годы под кры лом  
БКП выросло новое поколение 
м арксистско-ленинских ф илосо
фов и эстетиков, одним из кото 
рых является С. Васильев, автор 
книги «Теория отражения и худо
жественное творчество» (перевод 
с болгарского  О. И. Попова. П ре
дисловие академика Т. Павлова, 
М., «Прогресс», 1970, 496 стр.).

Важнейшей задачей, ко то р ую  
ставит перед  собой в этом труде 
Стефан Васильев, является даль
нейшая разработка (с новыми ар
гументами и выводами) идеи Ле
нина о единстве м еж д у  отраж е
нием и творчеством в человече
ской теоретической и практиче-

—  —

Новые
книги

ской деятельности, в том  числе и 
в искусстве. С этой целью он ис
пользует ряд мыслей Гегеля, 
М аркса, Энгельса, Ленина. О снов
ная идея, защищаемая и после
довательно обосновываемая в 
труде, —  это идея об активности 
отражаю щ ей материальной си
стемы.

Д ругая  основная идея, которая 
защищается на всех уровнях в 
книге, —  это идея о двойной за
висимости отражения и образа —  
результата как отражаемой, так и 
отражаю щ ей материальной си
стемы.

В целом в книге, и особенно в 
разделах третьей главы «О траже
ние и творчество» и «О диалекти
ческом  понимании объекта и 
субъекта в процессе художествен
ного творчества», автор защищает 
активность субъекта от нападок и 
фальсификаций объективного и 
субъективного идеализма, содей
ствуя таким образом  дальнейше
м у развитию нашей философии и 
эстетики.

«Теория отражения и худож е
ственное творчество» —  это но
вый вариант вышедш его в 1967 г. 
в Болгарии труда автора на тему 
«Теория отражения и художествен
ная специфика».

Подготовила обзор 
старший библиограф

В. П..КРЯКУНОВА.
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СЧАСТЛИВОГО ПУТИ 
АГИТБРИГАДА»

Вернулась из поездки по 
Красноуф им скому району уни
верситетская агитбригада. За 
пять неполных дней ребята 
дали девять концертов- и проч
ли пятнадцать лекций. Каждый 
концерт с благодарностью  при
нимался зрителями, студентов 
приглашали приезжать чаще. 
Это понятно, ведь м олодой 
студенческий неутомимый на
род со своими шутками, песня
ми, стихами был, есть и всегда 
будет привлекателен зрителю. 
И наша агитбригада —  не иск
лючение.

Концертная бригада нашего 
университета давно имеет твер
дый актерский и лекторский 
костяк. Ф илологи  Надя Ямша- 
нова, М арина Добруш ина, Га
лина Шахова, журналист Анато
лий Ярошевский, историки Ва
дим Кузьмин и А ндрей Попов 
уже не в первый раз ездят в 
наш пбдшефный Красноуф им 
ский район. Там ’ их знают и 
всегда встречают радуш но. 
Представители Уральского 
университета заслуженно поль
зую тся уважением и популяр
ностью среди труж еников рай- 

. она. А ведь это необходимое 
условие плодотворной работы.

В чем же суть концерта агит
бригады вообще? Это остропо
литическое, вы сокохудож ест
венное оперативное выступле
ние непосредственно на рабо
чем месте трудящ ихся в обе
денные переревы , в перерыве 
м еж д у сменами, в вечернее, 
свободное от работы время и 
при непосредственном контак
те со зрителями. В нашей стра
не есть больш ой опыт работы 
подобных коллективов. Пер
вые «живые газеты» в 
двадцатые годы, ф ронтовые 
бригады Всероссийского теат
рального общ ества во время 
Великой Отечественной войны, 
ком сомольские агитбригады 
пятидесятых-шестидесятых го 
дов...

Какие ж е  задачи стоят перед 
ком сомольскими организация
ми вузов при организации агит
бригад? П режде всего, самая 
высокая требовательность при 
подборе актерского  состава. 
Решающую роль играю т про 
фессиональные качества и, не
сомненно, гражданские. А гит
бригада везет не развлекатель
ную  програм м у, а идейно на
правленное выступление само
му почетному и самому требо
вательному зрителю  —  рабоче
му человеку. И этот же зри 
тель подсказывает репертуар. 
Необходима героическая тема, 
прославляющая грандиозный 
труд советского человека, обя
зателен музыкальный элемент. 
А  какое  же выступление м ол о 
дежи без искром етного  ю м ора 
и веселой шутки? Рабочий, си
дящ ий в зале, постоянно свя
занный с производством  мате
риальных ценностей, никогда 
не простит подделки, халтуры. 
Потому главная задача —  под
держание традиций подлинно

го искусства, достойного  вре
мени и зрителя. Из всего этого 
складывается высокая дисцип
лина состава и высокое качест
во прогозм м ы . Без этого агит
бригада не м ож ет сущ ество
вать. Недаром дисциплина в 
нашей бригаде установлена на 
уровне студенческого строи
тельного отряда. Выезд с кон-" 
■цертами и лекциями —  не от
дых, не прогулка, а тяжелы й 
труд. И с этими задачами спра
вилась агитбригада нашего уни
верситета.

Несомненно, перед ребятами 
стояли и определенны е трудно
сти. П режде всего, ,транспорт
ная проблема. В нынешний вы
езд транспорт предоставляли 
нам совхозы, в которы е мы 
ехали выступать. Это вело к 
частым задерж кам . За пять 
дней мы могли бы дать на два 
концерта больше, нежели дали. 
Вторая трудность —  различия в 
размерах и технической осна
щенности сельских клубов и 
сцен. А  ведь часто приходилось 
выступать вовсе без сцены. Но 
какие трудности м огут остано-

строительного отряда? Ведь за 
два месяца такая агитбригада 
м ож ет обслужить м иним ум  две 
зоны. Концерты  при этом да
вать не только  для студентов, 
но и для колхозников и рабо
чих совхозов в ж аркое  страд
ное время. Такая бригада м о 
жет быть очень мобильна и 
оперативна. Какой ш ирокий 
простор для студенческой са
модеятельности! Думается, что 
культмассовый сектор ком ите
та ВЛКСМ серьезно подумает 
над этим вопросом.

Вернулась из поездки уни
верситетская агитбригада. А 
впереди —  новые дороги . Ка
кими они будут?

Г. мызин.

На снимках: (вверху) — Вик
тор Хлыстун поет «Левый 
марці»г аккомпанирует Анато
лий Ярбшевский; (в центре) — 
студенческий юмор всегда вы
зывает смех в зале; (внизу) — 
самой веселой песенкой «Мой 
дед» мы кончали программу.

Фото автора.

ІПІІІЛІІІІІІШІШШь'

вить неуны ваю щ его студента! 
М ы ходили пеш ком  на ко нц е р 
ты в локомотивное депо и п р о 
ф ессионально-техническое учи
лищ е; в деревне Чуваш ков о 
испортилось освещение во всей 
подсобной половине клуба, и 
пришлось, переодевш ись в тем
ноте, выходить сразу на осве
щ енную  сцену. Но студенче
ский задор не пропадал, на
против, он вспыхивал ещ е ярче.

Естественно, что поездка  
принесла пользу не только ра
бочим совхозов, но и самим 
студентам. Встречи, беседы с 
лю дьми труда, сознание по
лезности сделанной работы да
ли огром ное моральное удов
летворение.

А ведь студенческая агит
бригада м ож ет быть «боевой 
единицей» не только  при вы
езде в подш еф ный район. Нам 
,уже приходилось выступать на 
выборах. Такие концерты  м о ж 
но давать в дни общ енародных 
праздников здесь же, в гор о 
де» на предприятиях нашего 
района. Не пора ли подумать о 
создании студенческой агит
бригады и на время третьего 
трудового  семестра на правах

ЦІКІІІІІПІІІ

в

а

(

ОДНОМ из читальных 
залов по улице Куйбы
шева, 48 состоялся кон

церт из произведений Бетхове
на. Вряд ли мы ошибемся, ес
ли скажем, что произведения 
Бетховена знают и любят все. 
Поэтому концерт привлек боль
шое внимание, все места были 
заняты.

Мы не ждали от этого концер
та чего-то нового, хотелось про
сто послушать бетховенскую jviy- 
зыку. Но выступления студентов 
консерватории превзошли наши 

а ожидания. Здесь не прозвучали 
Е уже знакомые нам отрывки из 
а «Аппассионаты» или «Крейце- 
!  ровой сонаты». Концерт в ос- 
!  новном состоял из произведений 
а менее известных. Мы услышали 
I  первую часть 11 сонаты в пре- 
а восходном исполнении Ольги 
I  Воробьевой, 3-ю часть скрипич- 
I  ного концерта, которую хорошо

ОТДЫХ— 
ДЕЛО 

СЕРЬЕЗНОЕ
Умело и полезно продумана  

организация отдыха сотрудников 
университета. На многих ф акуль
тетах коллективные лыжные про
гулки, вечера отдыха стали хоро
шей традицией.

Растет число запросов на одно
дневные туристические путевки, а 
также путевки в санатории и дома 
отдыха. Удовлетворяются запро
сы процентов на 95. В 1968 году 
услугами санаториев, домов отды
ха, туристских пансионатов вос
пользовались 119 человек, в 1969— 
131, а в 1970 — 259.

Маршруты весьма разнообразны. 
Так, инвалид Отечественной'войны 
профессор И. К. Киршин отдохнул 
в этом году в Кисловодске, инва
лид труда библиотекарь М. П. 
Ведрова побывала в Сочи. 100 п у 
тевок было получено только в 
Верх-Сысертский туристский пан
сионат. Более 40 путевок открыли 
для наших преподавателей и сот
рудников двери турбаз и пансио
натов в различных уголках страны.

О. СИМ ОНОВА, 
наш. корр.

Один для всех, 
все для одного

Касса взаимопомощи? Что 
такое? Это осуществление прин
ципа: «Один для всех, все для 
одного». Другими словами, 
каждый член КВП платит еже
месячно взносы (получающие 
стипендию — 2 0  копеек, не полу
чающие ее — 10). Эти' взносы 
образуют оборотные фонды 
кассы, из которых и выдаются 
ссуды студентам, членам 
КВП. Причем, все внесенные 
взносы при выбытии из кассы 
возвращаются. Товарищескую 

а взаимопомощь, то есть ссуду 
I  может получить каждый сту- 
!  дент, вступивший в члены кас- 
= сы взаимопомощи, 
в В нашем университете такая 
§ КВП существует почти десять
I !■■■■■■■■■■■■■■■■!

лет. Сейчас в ней насчитывает
ся около 700 членов, и она име
ет в банке солидную с^мму — 
более 5 тысяч рублей.

Самое активное участие в 
кассе взаимопомощи принима
ют филологический, философ
ский и химический факульте
ты. Так, например, за сентябрь 
1970 года филологи получили 
ссуду в 420 рублей, филосо
фы в 253 рубля.

Но у нас есть и факультеты, 
многие студенты которых сов
сем не знают о существовании 
КВП.

Вступайте в кассу взаимна 
помощи! JI. ПЕЧЕРЕР1

студентка IV курса 
философского факультета.

звучим
М УЗЫ /С А

вешовенл
исполнила Ирина Чипижина, из
вестную шотландскую «За
стольную». Но особенно запом
нились 32 вариации до минор 
для фортепиано. Все почувство
вали, что любимый Бетховеном 
жанр вариаций наиболее близок 
нам и понятен, вызывает новые 
чувства и мысли. Конечно, ог
ромная заслуга принадлежит 
здесь блестящей игре Елены 
Гондель.

Музыкальное исполнение со

провождалось интересной бесе
дой о творчестве Бетховена. В 
ней не было рассказа о био
графии композитора, об основ
ных датах его жизни, но мы уз
нали много нового о его прин
ципах, противоречиях, стрем
лениях, о направлениях и те
мах его произведений.

Каждый испытал большое 
удовлетворение от новой встре
чи с музыкой, с большим ком
позитором. Хочется от души по
благодарить за это студентов 
консерватории. Мы надеемся 
увидеть их у себя в гостях еще 
много раз

Н. ЕФРЕМЕНКО, 
студентка II курса матмеха.

Т. ШАВРИНА, 
студентка III курса

физфака. !

Конкурс
стенных

газет
Общественные организации университета объявляют 

конкурс на лучшую факультетскую стенную газету, посвя
щенный XXIV съезду КПСС.

Будут рассматриваться номера газет с декабря 1970 го
да по апрель 1971 года. Итоги конкурса комиссия подве
дет к Дню печати.

Редколлегии газет, занявшие 1, 2, 3-е места, награжда
ются премиями в 50, 30 и 20 рублей.

Стенные газеты конкурсная комиссия будет оценивать 
по отражению в них следующих основных направлений:

— воспитание у молодежи марксистско-ленинского ми: 
ровоззрения; пропаганда ленинского теоретического насле
дия; проведение Ленинского зачета;

‘—ход учебного процесса, научная работа студентов и 
сотрудников факультета;

— общественная деятельность, трудовое воспитание, от
дых, спорт и быт студентов;

— литературное творчество студентов;
— оформление газеты;
— организационная работа редакции газеты, активность 

авторов и работа с ними. ПАРТКОМ,
КОМИТЕТ ВЛКСМ, 

ПРОФКОМ, 
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

«УРАЛЬСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ».
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